



**FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS ANDALAS**

***DRAFT SKRIPSI***

**ANALISA FAKTOR – FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
PENYALURAN DANA OLEH BANK SYARIAH  
( Studi Kasus : Bank Syariah Mandiri )**

**Oleh:**

**VICKY WAHYUDI**  
**BP. 06 151 084**

**Mahasiswa Program S1 Jurusan Ilmu Ekonomi**

*Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Ilmu Ekonomi*

**PADANG  
2010**



No. Alumni Universitas

VICKY WAHYUDI

No. Alumni Fakultas

## BIODATA

a) Tempat/tanggal lahir : Bukittinggi / 1 Agustus 1988 b) Nama Orang Tua : Deddy c) Fakultas : Ekonomi d) Jurusan : Ilmu Ekonomi e) NO BP : 06151084 f) Tanggal Lulus : 27 Agustus 2010 g) Predikat Lulus : Sangat Memuaskan h) IPK : 3,22 i) Lama Studi : 4 Tahun h) Alamat Orang Tua : Jl. Jambak Dalam RT.03/RW.II, Kel. Bukit Apit Puhun, Kec. Guguk Panjang, Bukittinggi.

**Analisa Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Penyaluran Dana Bank Syariah  
(Studi Kasus : Bank Syariah Mandiri)**

Skripsi S1 oleh: Vicky Wahyudi Pembimbing Skripsi: Zulkifli, N, SE, MSi

## Abstrak

Skripsi ini membahas tentang pengaruh Dana Pihak Ketiga (DPK), *Capital Adequacy Ratio* (CAR), dan *Return On Assets* (ROA) terhadap Penyaluran dana Bank Syariah Mandiri yang meliputi periode Januari tahun 2006 hingga Desember tahun 2009. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis pengaruh Dana Pihak Ketiga (DPK), *Capital Adequacy Ratio* (CAR), dan *Return On Assets* (ROA) dalam mempengaruhi penyaluran dana Bank Syariah Mandiri. Alat analisa data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode OLS (Ordinary Least Square), yakni analisis regresi berganda untuk melihat bagaimana pengaruh ketiga variabel tersebut terhadap penyaluran dana Bank Syariah Mandiri. Data yang digunakan adalah data bulanan penyaluran dana, dana pihak ketiga, CAR, dan ROA pada Bank Syariah Mandiri. Hasil penelitian menunjukkan terdapat pengaruh yang Positif dan signifikan antara Dana Pihak Ketiga (DPK) terhadap Penyaluran dana Bank Syariah Mandiri, dan hubungan yang negatif serta signifikan antara *Capital Adequacy Ratio* (CAR) terhadap Penyaluran dana, sedangkan *Return On Assets* (ROA) tidak signifikan terhadap penyaluran dana Bank Syariah Mandiri. Mengingat kondisi internal Bank seperti DPK dan CAR mempengaruhi penyaluran dana oleh Bank Syariah Mandiri, maka peningkatan kinerja perbankan akan meningkatkan penyaluran dana oleh Bank Syariah Mandiri sehingga fungsi intermediasi perbankan akan berjalan lebih baik.

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal : 27 Agustus 2010

Abstrak telah disetujui oleh :

Tanda Tangan	1.	2.	3.
Nama Terang	Zulkifli, N, SE, MSi	Sri Maryati, SE, MSi	Dra. Wahyuni Eloisa Marinda, ME

Mengetahui,  
Ketua Jurusan

Prof. Dr. H. Firwan Tan, SE, M.Ec. DEA. Ing

NIP. 130 812 952

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke fakultas/universitas dan mendapat nomor alumnus :

		Petugas Fakultas/Universitas	
No. Alumni Fakultas		Nama	Tanda Tangan
No. Alumni Universitas		Nama	Tanda Tangan

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### 1.1 Latar Belakang

Bank merupakan suatu lembaga yang berperan sebagai perantara keuangan antara pihak-pihak yang memiliki kelebihan dana dengan pihak-pihak yang memerlukan dana serta sebagai lembaga yang berfungsi memperlancar aliran lalu lintas pembayaran. Di samping itu, bank juga sebagai suatu industri yang dalam kegiatan usahanya mengandalkan kepercayaan masyarakat sehingga seharusnya kinerja dan tingkat kesehatan bank perlu dipelihara. Persaingan bisnis yang semakin ketat menuntut bank untuk meningkatkan kinerjanya agar dapat menarik investor atau nasabah.

Kinerja bank syariah saat ini, baik penghimpunan dana maupun penyaluran dana cukup menggebrak pasar perbankan. Hal tersebut terbukti dengan adanya perkembangan industri perbankan yang semakin cepat dari tahun ke tahun. Perkembangan kegiatan usaha bank syariah tersebut ditandai dengan pertumbuhan yang cukup signifikan pada sejumlah indikator seperti jumlah bank, jaringan kantor, dana pihak ketiga dan pembiayaan yang diberikan, mengindikasikan bahwa perkembangan kegiatan usaha bank syariah selalu ditandai dengan tingkat ekspansi yang tinggi, yaitu ditunjukkan dengan tingginya permintaan/demand terhadap jasa perbankan syariah.

Penyaluran dana merupakan kegiatan utama perbankan, baik bank konvensional maupun bank syariah. Dalam bank syariah penyaluran dana ini lebih akrab disebut dengan pembiayaan sedangkan pada bank konvensional sering disebut kredit. pembiayaan adalah salah satu tugas pokok bank yaitu pemberian fasilitas penyediaan dana untuk memenuhi kebutuhan pihak-pihak yang merupakan defisit unit (Antonio, 2001).

Tingkat penghasilan dari pembiayaan (*yield of financing*) merupakan tingkat penghasilan tertinggi bank. Sesuai dengan karakteristik sumber dananya, pada umumnya bank konvensional memberikan pembiayaan berjangka pendek dan menengah, meskipun beberapa jenis pembiayaan dapat diberikan dengan jangka waktu yang lebih panjang. Tingkat penghasilan dari setiap jenis pembiayaan juga bervariasi, tergantung pada prinsip pembiayaan yang digunakan dan sektor usaha yang dibiayai. Pembiayaan merupakan fungsi penggunaan dana terpenting bagi bank, dalam hal ini adalah khususnya bagi bank syariah (Arifin, 2006).

Berkat kinerja bank syariah, baik penghimpunan dana maupun penyaluran dana cukup menggebrak pasar perbankan. Hal tersebut terbukti dengan adanya perkembangan industri perbankan yang semakin cepat dari tahun ke tahun. Perkembangan kegiatan usaha bank syariah tersebut ditandai dengan pertumbuhan yang cukup signifikan pada sejumlah indikator seperti jumlah bank, jaringan kantor, dana pihak ketiga dan pembiayaan yang diberikan, mengindikasikan bahwa perkembangan kegiatan usaha bank syariah selalu ditandai dengan tingkat

## BAB VI

### PENUTUP

#### 6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah dilakukan pada Bab I-V, maka dapat disimpulkan bahwa :

- (1) Total dana pihak ketiga (DPK), *Capital Adequacy Ratio* (CAR), dan *Return On Assets* (ROA) secara simultan berpengaruh terhadap penyaluran dana yang dilakukan oleh Bank Syariah Mandiri. Sedangkan secara parsial, total dana pihak ketiga (DPK) berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyaluran dana yang dilakukan oleh Bank Syariah Mandiri, *Return On assets* (ROA) juga berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyaluran dana yang dilakukan oleh Bank Syariah Mandiri, sedangkan *Capital Adequacy Ratio* (CAR) juga berpengaruh signifikan terhadap penyaluran dana, namun berhubungan negative, hal ini berbeda dengan hipotesis yang menduga bahwa terdapat pengaruh positif antara CAR dengan penyaluran dana yang dilakukan oleh Bank Syariah Mandiri.
- (2) Hasil estimasi *Capital Adequacy Ratio* (CAR) didapatkan bernilai negatif dan signifikan terhadap penyaluran dana. Menurut hasil penelitian yang dikemukakan oleh Gerry Danisty (2009), hal ini terjadi karena CAR mempersempit ruang dalam menawarkan kreditnya, dan didukung oleh Penelitian Nuryakin dan Warjiyo (2006) yang juga menyimpulkan bahwa

## DAFTAR PUSTAKA

- Antonio, Muhammad Syafii. 2001. *Bank Syariah dari Teori ke Praktik*. Jakarta: Tazkia Cendekia
- Armanto, Bocdi. 2005. *Fenomena Credit Crunch dalam Pasar Kredit dan Implikasinya terhadap Intermediasi Perbankan: Analisis Empiris Perbankan Indonesia: Sebelum dan Setelah Periode Krisis*. Disertasi Pascasarjana Ilmu Ekonomi, Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia. Jakarta
- Arifin, Zainul. 2006. *Dasar-dasar Manajemen Bank Syariah*. Jakarta: Pustaka alvabet
- Arisandi, Desi. 2008. *Analisis faktor penawaran kredit pada bank umum di Indonesia*. Fakultas Ekonomi Universitas Guna Darma. Depok
- Banowo, Emilianshah dan Budi Hermans. 2005. *Hubungan Equivalent Rate Simpanan Mudharabah Dengan Sertifikat Wadiah Dan Sertifikat Bank Indonesia*. dipublikasikan FE Universitas Gunadarma, Depok.
- Danisty, Gerry. 2009. *Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Permintaan Dan Penawaran Kredit UMKM Di Indonesia*. Bogor: Fakultas Ekonomi Institut Pertanian Bogor.
- Dendawijaya, Lukman. 2005. *Manajemen Perbankan Edisi 2*. Bogor: Penerbit Ghalia Indonesia.
- Gandapradja, Permadi. 2004. *Dasar dan Prinsip Pengawasan Bank*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama
- Gozali, Imam. 2007. *Pengaruh CAR, FDR, BOPO, dan NPL Terhadap Probabilitas Bank Syariah Mandiri*. Yogyakarta
- Gujarati, Damodar. 1978. *Ekonometrika Dasar*. Jakarta: Erlangga